
周总理妙答记者问
有一次 ，

周恩来接见美
国记者时 ，有
个不怀好意 的 美 国 记者挑衅地问 ：

“ 总理阁下 ，你们中 国人为什么把
人走的路叫马路呢？”

周总理听了 ，很 自 豪地回答 ：
“ 我们中 国 走的是 马克思主义 的路 ，
简称马路”。

美国 记者听了很窘 ，但仍不死
心，又想 出一个问题想难倒周恩来 ，
又问：“总理阁下 ，在我们美 国 ，
人们都是仰着头走路 ，而你们 中 国
人为什么低着头走路 ，这又怎么解
释呢？”周恩来听了 ，坐在沙发 上

哈哈大笑 ，然
后很 自 然地回
答了 美 国 记

者：“这不奇怪 ，问题很简单嘛 ，你
们美 国人走的是下坡路 ，当 然美 国人
是仰着头走路的 ，我们中 国人走的上
坡路 ，所以 中 国人走路 当 然是低着头
了！”

美国 记者见难不住总理 ，想了个
绝题又问：“总理阁下 ，中 国这么大
的地方 ，这么 多 的人 ，一共有多少种
厕所？”总理一 口 答 出：“中 国 共有
两种厕所 ，那就是一男一女。”

美国 记者听了 ，窘得脸上火辣辣 。
（ 摘 自 《呼 市 晚报》）
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《 新 闻 报 》报道 ：国 家
体改委最近提 出 了 三种思
路：其 一 是先稳定后大改 。
在经 济环境 比 较稳 定 、通
货膨 胀 得 到 基 本 控 制 以
后，从1992年到1996年 ，国
家将按 产 品 系 列 ，分 别 通
过价税财 金联动 ，然 后按
“ 先 调后 改 ”的思路放开价
格，变双轨制为 单轨制 。其

二是逐步放开 ，个别 调整 ，
放中 有管 ，形成机制 。对 电
力、运输 、邮 电及居民 口 粮
等价格 ，实行有计划调节 ，
其它生产 资料价格逐步放

开，加工轻纺产品的价格主要靠发
展期 货贸 易和确定 企业 间 的经济
合同形式来保证 。整个价格体制改
革采取分品种 、分地区 、分步骤 、有
重点 的方 法 配套进行 。其 三 是 “保
守疗法”，不搞三级跳 ，走“保一块 ，
调一 块 ，放 一 块 ”价格体制改革 的
路子 。今后 ，国 家将 有 可 能依据 实
际情况 ，结 合 上述 三种考虑 ，制定
新的价格改革办法 。
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国家给职工增薪的政策思路
国家计委最近召开 了 “八五”期间及十年 工

资规划与居民收入分配问题工作会议 。会议提 出
了关于职工 工 资增长问题的若干政策思路 。

国家计委有关部门负责人在会上作了 “关于
合理 调整居民收入分配关系 ，保持消 费基金和工
资适度增长的思路”的报告 。与会同志 围绕这个
报告进行了座谈讨论 ，并提 出 了关于职工 工 资增
长问题的若 干政策思路 ，主要是 ：一 、在提高职
工工资水平时 ，要适 当 向机关事业单位倾斜 。二 、
要调整工资收入结构 ，在机关事业单位 ，适 当 增
加年功工资或基础工资 ，争取在 “八五”期间 ，
把一些实际 已变成职工 固定收入的各项补贴转入
标准工资 。企业要尽可能实行岗位结构 工 资制 ，
机关实行公务员工资制 。三 、今后如物价上涨 ，
需给职工补贴时 ，尽量不再用物价补贴的办法 ，
而采取提高标准 ，增加工资 的办法 。四 、在每年
安排提高工 资水平指标 中 ，适 当 给地方一些机动
指标和政策 ，由 地方 自 行适 当 解决突 出 的不合理
问题 。五 、建立正常的 调资升级制度 ，尽量减少
随意性 。

（ 摘 《组 织 人事 报》）

世界 上 最 短 的 信
一般人认为 ，世界

上最短的信在法 国 。法
国19世纪著名作家雨果 ，其名著 《悲惨的世界 》
已写成 ，送给出版社 ，但很长时间没有 出版音讯 ，
雨果写了一封信询问 ，全文是：“？——雨果。”
出版社同意马上 出版 ，回信是：“！——编辑部。”

过去人们称它为最短的信 ，其实不然 。世界
上最短的信在 中 国。1963年 ，山 东诸城县城关医
院改建时 ，给郭沫若 去了一封信 ，请他题写院名 ，
不久收到了郭沫若的 回信 ，拆开一看 ，信封 内空
空如也 。原来 ，院名 已写在信封上了 。郭沫若 的
无字信 ，堪称世界最短的信 。　（马 建 英 ）
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基辛 格 这个 名 字 在 世 界政坛 上 可
谓无人不晓 。他担任美 国 总统国 家安全
事务助理和 国 务卿时 ，在 国 际外交史上
留下 光 辉 的 业 绩 。而在 第 14届 世 界杯
上，基辛格又掀起 了 不大不小的波澜 。

第14届 世界杯赛 ，前往观看 比赛 的
国际 知 名 人 士 为历届 比 赛之最 ，
这其 中 有 意大利 总统科西 嘉 ，阿
根廷 总 统梅 内 姆 以 及 联邦德 国 总
理科尔等 。基辛格不是国 家首脑 ，
但他 的 影 响 力 却 一 点 也 不亚 于他
们。基辛格除前往观看 比赛以外 ，
还负有 为 美 国 《洛 杉矶时报 》撰
写评论文章的使命 。

基辛 格 是个 足球 迷 ，但他又
是一 位 足 球理 论 专家 。他 出 生于
德国 ，少 年 时 是学校足球 队 的 一
名前锋 ，为球队踢赢了 不少比赛 。
青年 时他随 家 迁居美 国 ，投身于
政界之后 ，他对 足球 的热情却 丝
毫也没减 弱 ，经 常 是忙 里 偷闲 ，
抽空观看 足球 比 赛 ，研 究足球理
论。

第14届 世界杯赛期 间 ，基辛格作为
一名 记 者 出 现在各个赛场 。每 当 遇到熟
悉的朋友 ，他总是打完招呼之后就把胸
前的记者证指给人看 ，脸上 充满得意之
情。他在整个比赛期 间 ，先后为 《洛杉
矶时报 》撰写 了 5篇专栏文章 。这些文

章被 译成各种 文 字 ，许 多 报 刊 竞 相转 摘 ，
《 洛杉矶时报 》为 此而销量 大增 。他在文

章里 曾 预测 过最后进入前 4名 的球 队 ，比
赛的最后 结 果证 明他对 了75%，被他看好
的西德 队 、意大利 队和英格兰 队最后进入
了前4名 。

但基辛格没有 完全正确 ，因 此受
到了 部分球迷 的嘲弄 ，因为他 曾 说 ，
阿根廷 队输给喀麦 隆队后 士气低落 ，
会不 堪 一 击 。这与实 际情况 当 然 有
些出 入 。但基辛格不愧是久经沙场 的
政治家 ，对这些讽刺挖苦不 以为然 ，
显示 出 大家风度 ，他说 ，“除 了 上帝 ，
谁也不能百分之百 的正确。”

联邦德 国 队取得最后 的 胜 利 以
后，基辛格的欢乐之情溢于 言表 ，他
在文章 里 盛赞 西 德 足球 队 的 顽强意
志和严格纪律 。同 时 ，他给西德总理
科尔打 电 话表示祝贺 。在 电话里 ，他
特别 提 到 了 西 德足球 队教 练 贝 肯鲍
尔，称赞他是现代足球 战 术大师 ，
当今世界最佳 教 练 之 一 。他风 趣地

对科 尔 说：“当 你任期 结 束 时 ，不 妨 让
贝肯鲍尔接替你。”

作为 1994年 在 美 国 举 行 的 第 15届 世
界杯赛 组委会董事会 的 副主 席 ，基辛格在
意大 利还举行 了 记者招待会 ，努 力使人们
相信 ，在美 国 举行 的世 界杯赛也会象 以往
的比赛 一样取得成功 。　（据 《球 迷》）
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北京亚运会 总计 金牌308枚 ，
欲夺金牌第一 ，必须手握金牌总数
三分之一 以上方可如愿 。中 国 已连
获九 、十两届金牌第一 ，此番北京
角逐 ，能否保住盟主地位 ，为 国 人
所注 目 。

在27项正式比赛项 目 中 ，笔者
依金牌多少试划分三个档次 ：金牌
大户项 目 （金牌40枚 以上）、金牌
中户 （11至20枚）、金牌小户 （1
至10枚）。

大户有 田 径43枚 、游泳40
枚（跳水8枚 、水球 1枚）、射
击40枚 ，计123枚 ，占 金牌总
数40%，可谓立业之本 。近年
来中 国雄踞亚洲 田 径之首 ，现
43项亚洲纪录有23项握于 中 国
人手 中 ，有把握取得金牌项 目 ：
女子铅球 、铁饼 、标枪、跳远 、
1 00米栏、10公里竞走 、全能 、
4×100米接力 ；男子铅球 、铁
饼、链球 、撑杆跳 、三级跳远 、
1 00米栏、20公 里和50公里 竞
走。有可能取得金牌项 目 ：女
子跳高 、马拉松、200米、800
米、400米栏 ；男 子跳 高 、跳
远、全能、4×100米接力 。倘
若将可能取牌项 目 三分之一变
为现实 ，那么 田 径可夺19枚金牌 。
游泳的亚洲纪录 中 国14项 ，日 本13
项，实力相 当 。有把握取得金牌女
子50米、100米、200米 自 由 泳，100
米仰泳、200米混合泳、400米混合
泳、4×100米 自 由 泳接力、4×100
米混合泳接力 ；男子50米 自 由 泳 、
100米蝶泳、200米混合泳、4×100
米自 由 泳接力 。尚有10项可能取得
金牌 。跳水8枚金牌 、水球 1枚金牌

理应记入中
国帐上 。这
样算来游泳
可得23枚金
牌。射击金
牌主 要 由
中、日 、朝 、
南朝鲜四家
瓜分 。中 国

的优势在 团体 。有把握夺金牌
手枪8枚 、步枪4枚 、飞蝶4枚 、
移动靶2枚 ，计 18枚 。如 此 在
大户金牌项 目 中 国 可得60枚 。

金牌 中 户 有 8项118枚 金
牌。除摔跤 、拳击是 中 国弱项外 ，其
余6项为 中 国 强项 。举重19枚 ，中 国
可包收女子9枚 、夺男子小级别3枚 。
体操14枚 ，除 日 本 、朝鲜 、南朝鲜有

可能获单项桂冠外 ，中 国可收
1 2枚金牌 。皮划艇为新设项 目 ，
1 4块金牌 ，中 国可得10枚以上 。
柔道16枚 ，中 国 优势在女项 ，
8枚金牌至少可得6枚 。赛艇14
枚，上届 中 国 获12枚 ，如果保
持这个势头 ，理应得10枚 以上 。
自行 车11枚 ，中 国 可得3枚 。
拳击 、摔跤有22枚金牌 ，期望
中国 实现零的突破。如此 中 户
金牌中 国可得53枚 。

金牌 小 户 有 16项63枚 ，
“ 沾 ”球 的项 目 有10项 。三大球
有6枚 ，中 国可得女排 、男篮 、女
足3枚 。三小球有21枚 ，尽管乒
乓球 、羽 毛球是 中 国 的 看家本
领，但两球的劲旅大多在亚洲 ，
对金牌数不可期望 过 高 。乒乓
球可得 男 团 、男 双 、女双 、混双

四枚 。羽毛球可夺男女 团体 、男女单打
4 枚 。网球如能保持上届2枚金牌数即
可如愿 。击剑设10枚 ，中 国女 队不俗 ，
可收取4枚 。帆船有7枚 ，这次有希望突
破九 、十 两届 各获2枚 的金牌数 。射箭
有4枚 ，可得 1枚 。武术6枚 ，健儿们决不
会让他人染指国宝 。女垒为新设项 目 ，
中国 队决不会放弃争金牌 的欲望 。如
此小户金牌中 国 可得27枚 。

统而观之 ，按此测估 中 国可得140
枚。如果测估准确限为95%，中 国金
牌数应在133—147枚 。此数并非臆断 ，
基于 中 国选手实力 ，加上减去对手项
目而增加 自 己 的强项有利条件 ，借东
道主天时 、地利 、人和之便 ，若抢夺
大户 、拼争 中 户 、收取小户 ，中 国不
仅争得金牌总数第一 ，还将有望赢得
奖牌第一 ，总分第一 。

（ 请作者告诉地址 ）

球迷之声
出线易夺标难

——写在亚运足球分组抽签之后

明眼人一看便知 ，北京
亚运会 足球分组抽签 ，说千
道万 ，东 道主是如愿 以偿 的 。
但对 中 国 队来讲 ，最后捧杯
才是 目 标 。那么 ，中 国 队所抽的这支签就难 说是

好是坏了 。
一、关于分组 。中 国 队所在的B组 ，四个对手均构

不成对 中 国 队顺利 出 线 的威胁 ，中 国 队 以小组 第一 身
份晋升第二阶段不成问题 。然而根据规则规定，B组第
一下一轮 的对手将是D组第二 ，即沙特 、朝鲜 、卡塔尔
三者之一 。这三个对手没有一个是容易对付 的 ，这是
中国 队需要过 的 第一关 。假如 中 国 队能 闯过此关 ，再
下一 轮 的 对手很 有 可能将是 以A组 头名 身份 出 线并击
败C组第二名 （科威特或伊 朗 ）的 南朝鲜队了 。从 目 前
中国 队 的状态和在戴拿斯杯 的 表现来看 ，取胜南朝鲜
队仅有40%的可能 。这并非 笔 者悲观 ，而是从现实 的
角度考虑 ，借 以提醒 中 国 队 。

二、关于近况 。纵观近几年 三届 国 家 队 的 水平 ，
人们不得不承认 ，苏永舜时期 的 国 家队是较为成熟 的
一支 。这支球 队水平稳定 ，无论主场客场 ，也无 论对
手强弱 ，均能正常发挥 。反观高丰文手下的这支球队 ，
恐怕连 内行人都难 以说清这支球队好在哪里 、差在何

方。大起大落 ，是本届 国 家 队
的突 出 表现 。在 首届 戴拿斯杯
赛上 ，首 战 朝鲜 队气势如虹 ，
再战 日 本 队则判若 两 队 ，场面

之被动简 直令人难 以置信 。最后对 南朝鲜队 的 决赛 ，
更让人看 出 了 中 国 队 的不足 。亚运会迫在眉 睫 ，中 国
队任重道远 ，要抓紧 有 限 的 时 间 ，在 比赛作 风上狠 下
功夫 ，借 以弥补存在 的不足 。

三、关于指挥与用 人 。凡是看过 中 国 队 比赛 的观
众，可能都会不 同 程度地有这样一个感 觉 ：比赛时换
人与不换人一个样 ，上 半场与下半场一个样 。这就涉
及到 教练 员如何指挥 的 问题 了 。中 国 队在与 南朝鲜 队
争夺戴拿斯杯 的 时候 ，一般观众都觉得 南队16号金铸
成表现不错 ，可人家 的教练在三十 几分后毅然将其撤
下，换上 年仅二十 一 岁 的10号李相润。10号 多 次 险破
中国 队大 门 ，最后在点球 战 中 为 南朝鲜 队捧杯立 下战
功。为何要换下大名 鼎 鼎 的 金铸成呢？原 因就是在这
场比赛 中 ，金铸成名 实不符 ，尖刀 作用 发挥 一般 。相
比之下 ，我们的教练就缺乏这种洞察力和魄力 。

众所周 知 ，中 国 队 的 队 员编制是十八名 ，可上 场
比赛 的总是那十 三 、四个 ，致使主 力 与替补之 间差距
明显 ，关键时 刻捉襟见肘 ，也使 队 内 产生 隔 阂 。八七
年几 名 队 员集 体离队就是一个例 证 。观众不 明 白 ，中
国队 的用 人标准 究 竟是什 么 ？中 国 队到底有 多 少名 队
员？

（ 陈 富 生 ）群体动态
△在我省迎 亚运 圣火 前 夕 ，

省煤炭 系 统在 蒲 白 矿 区 举行 了 第
五届 篮 球 运动会 。铜川 、韩城 、
澄合 、蒲 白 四个矿 务局和西安煤
机厂 、渭南四 号信箱等八个单位 、
十六个男 女代表队，216名运动 员
展开 比赛 。

经过五 天 的 激烈拼搏 ，东 道主 蒲 白 矿务局 白 水矿
男队夺取了 男 子 甲 级 队 的桂冠 ；渭 南 四 号信箱获 男 子
乙级队的第一名 ；女子组冠军 由 韩城下峪 口煤矿获得 。

（ 王 成 田 ）

△省水利 系统第 四 届 “水利杯”体育运动会九月
中旬在扶风举行 。有厅直 系统和10个地市参加，29个
代表队进行角逐 。　（张 新 礼　刘 守 欣 ）

△在佛坪县林业局 团 支部和县林产品经销公司工
会，最近联合举办了林业职工迎亚运乒乓球赛 。经过4
天近500场比赛 ，共决 出 男女13个获奖名次。（山 理 ）

△航天部618研究所钓鱼协会 ，乘迎亚运东风 ，分
期分批组织钓鱼 比赛 。赛前 ，每个参赛 的 协会成 员先
背一条亚运 口 号或介绍一个亚运小常识 ，寓教于乐 ，
很有意义 。　（杨银锁　梁进 臣 ）
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